

Los autónomos, el eslabón más débil de la cadena

J.D. Madrid

La apertura de negocios estacionales, algo habitual en los meses de marzo, permitió que el colectivo de autónomos sumara 11.185 afiliados respecto a febrero, hasta un total de 3,32 millones de trabajadores por cuenta propia. Sin embargo, ese incremento se encuentra aún lejos de los registrados en los años previos a la pandemia, cuando la creación de empleo entre los autónomos fluctuó entre los más de 16.000 nuevos cotizantes registrados en los meses de marzo de 2014 y 2015 y los más de 20.400 del tercer mes de 2018. Además,

pese al repunte mensual, el colectivo arrojó un balance negativo de 1.301 autónomos menos en tasa interanual, lo que ayer llevó al presidente de la Federación de Autónomos ATA, Lorenzo Amor, a advertir de que ese dato "presagia una nueva caída" en el empleo del colectivo este año. "Estamos viendo que hay sectores, como el comercio, muy castigados", señaló Amor, quien añadió que "también hay pérdidas en la industria y en la agricultura" en un contexto en el que son "precisamente los autónomos y las muy pequeñas empresas las que están en

estos momentos más castigadas, porque están sufriendo un incremento de los gastos muy por encima de las ventas que se puedan tener".

CEOE valoró ayer positivamente "la resiliencia del mercado laboral" que reflejan los datos de afiliación y paro registrado en marzo, pero, al igual que ATA, avisó de "la pérdida de pequeñas empresas y autónomos", lamentando la merma interanual de 1.301 autónomos en marzo. "Aunque en líneas generales el empleo aguanta, las empresas de pequeño tamaño están sufriendo, lo que de momento

Las patronales avisan: el alza de los costes sociales castigará sobre todo a pymes y autónomos

se traduce en la pérdida de más de 6.000 autónomos desde principios de año y el cierre de más 13.000 empresas en los dos primeros meses" de 2023, un panorama que evidencia que pymes y autónomos son los eslabones más débiles de la cadena.

En este contexto, la patronal que preside Antonio Gara-

mendi reclamó al Gobierno "redoblar los esfuerzos para contener la inflación y reducir las cargas burocráticas e impositivas, así como los costes laborales, que están estrangulando la sostenibilidad de las pequeñas empresas".

El presidente de la patronal madrileña CEIM, Miguel Garrido, fue aún más allá al alertar de que el incremento de las cotizaciones impulsado por el Gobierno de Pedro Sánchez, junto a otros costes sociales, "impedirán consolidar los puestos de trabajo creados en Semana Santa". A juicio del presidente de la pa-

tronal madrileña, "el Gobierno, con las nuevas cotizaciones, alimenta un círculo vicioso de costes sobre el trabajo, que se traduce en dificultades para sostener la actividad empresarial", señaló Garrido, quien, en un duro comunicado, lamentó que "se haya creado aún más empleo público este mes (15.000 nuevos afiliados), mientras las empresas privadas encuentran un escenario negativo de elevada inflación, aumento de los tipos de interés y nuevas cotizaciones sociales, que incrementa los gastos e impide aumentar plantillas".